
Consejo Nacional de Rectores 

 
ACTA N°25-2023 

   
 
ACTA NÚMERO VEINTICINCO DE LA SESIÓN PRESENCIAL ORDINARIA, CELEBRADA 
POR EL CONSEJO NACIONAL DE RECTORES, EL VEINTISIETE DE JUNIO DE DOS MIL 
VEINTITRÉS, A LAS DOCE HORAS EN LAS INSTALACIONES DEL CONARE. 
 

PRESENTES 
 

Dr. Emmanuel González Alvarado Presidente CONARE, Universidad Técnica Nacional 
Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta Universidad de Costa Rica 
Ing. Jorge Chaves Arce Instituto Tecnológico de Costa Rica  
M.Ed. Francisco González Alvarado Universidad Nacional 

M.B.A. Rodrigo Arias Camacho Universidad Estatal a Distancia 

Mag. Eduardo Sibaja Arias Oficina de Planificación de la Educación Superior (OPES) 
Lic. Gastón Baudrit Ruiz Asesor Legal de CONARE 

 
 
PRESIDE:  Dr. Emmanuel González Alvarado 
 
SECRETARIA DE ACTAS: Sra. Glenda Hernández Moscoso 
 
INVITADO: Lic. Billy Hidalgo Díaz 
 
Artículo 1.  Lectura y aprobación de la agenda 
 
SE ACUERDA: 
 

A. AMPLIAR EL ARTÍCULO DE VARIOS Y MODIFICAR LA AGENDA CON LAS 
INCORPORACIONES SEÑALADAS POR LOS SEÑORES RECTORES. 
 

B. ACUERDO FIRME. 
 
Artículo 2.   Aprobación de las actas 20-2023 y 21-2023 
 
SE ACUERDA: 
 

A. APROBAR EL ACTA No.20-2023.  
 

B. APROBAR EL ACTA No.21-2023 CON LAS OBSERVACIONES FORMULADAS POR 
EL RECTOR RODRIGO ARIAS CAMACHO. 

 
C. ACUERDO FIRME. 

 
Artículo 3.  Audiencias 
 
A las doce horas y treinta minutos, el señor Emmanuel González da la bienvenida a la señora 
Laura Fernández Delgado, Ministra, Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica, 
quien se hace acompañar por el señor Pablo Céspedes Rodríguez, Asesor de Despacho.  
 
Se realiza un conversatorio cordial entre los señores rectores y la señora Ministra de 
Planificación, en el cual se plantearon algunos temas de interés común: 
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1. Oportunidad para compartir las metodologías y los lineamientos de inversión publica 
2. El Sistema Nacional de Evaluación  
3. Actualizar manuales de puestos, perfiles y atinencias académicas  
4. Plan institucional de desarrollo regional  
5. Políticas de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 
6. Ámbito en la cobertura de régimen municipal  
7. Contratación especial para replantear la regionalización del país. 

 
El señor Emmanuel González agradece la presencia de la señora Fernández y el señor 
Céspedes. 
 
Artículo 4.  Correspondencia 
 

a) Oficio DCM-037-2023 de 8 de junio de 2023, suscrito por la señora Gricel Brenes 
Fernández, directora de la Dirección de Comunicación y Mercadeo de la Universidad 
Técnica Nacional, mediante el cual solicita el aval de aprobación para la modificación 
presupuestaria del proyecto Telerevista Generación Z 2023. 

 
SE ACUERDA: 
 

A. TRASLADAR EL OFICIO DCM-037-2023 AL ÁREA DE DESARROLLO 
INSTITUCIONAL PARA SU REVISIÓN.  
 

B. ACUERDO FIRME. 
 

b) Copia del oficio FE-539-2023 de 12 de junio de 2023, suscrito por la señora Magda 
Cecilia Sandí, Decana de la Facultad de Educación de la Universidad de Costa Rica, 
mediante el cual solicita a las instancias ministeriales a valorar la trayectoria, aportes e 
infraestructura del Programa Nacional de Informática Educativa (PRONIE) al sistema 
educativo costarricense. 

 
SE TOMA NOTA. 
 

c) Nota de 12 de junio de 2023, sin número de consecutivo, suscrita por el señor Gustavo 
Mery, Asesor en Sistemas y Servicios de Salud, Organismo Panamericana de la Salud, 
mediante el cual remite un ejemplar del documento “Estructura, Composición y 
Dinámica de la Fuerza de Trabajo en Salud en Costa Rica, en el contexto del COVID-
19. 
 

SE ACUERDA: 

 

A. AGRADECER AL SEÑOR GUSTAVO MERY DE LA ORGANISMO PANAMERICANA 

DE LA SALUD, EL ENVÍO DEL DOCUMENTO “ESTRUCTURA, COMPOSICIÓN Y 

DINÁMICA DE LA FUERZA DE TRABAJO EN SALUD EN COSTA RICA, EN EL 

CONTEXTO DEL COVID-19. 

 

B. ACUERDO FIRME. 

d) Oficio DVMP-MT-111-2023 de 16 de junio de 2023, suscrito por el señor Sergio Sevilla 
Pérez, Viceministro de Paz, Coordinador de la Mesa Técnica Interinstitucional del 
Ministerio de Justicia y Paz, mediante el cual remite solicitud de la Asociación de 
Indígenas de Sixaola Ngâbe, ATIGUSI, Meri Dirika y ATPIS, respecto a establecer 
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universidades con pertinencia indígena en las zonas en donde hay comunidades 
indígenas. 

 
SE TOMA NOTA. 
 

e) Nota de 19 de junio de 2023, sin número de consecutivo, suscrito por el Concejo Ditso ̈̀  
Irìria Ajko n ̈́  uk Wakpa (CODIAW), mediante el cual remite solicitud de apoyo de 
transporte para la actividad ancestral Ák Kǘḵ (jala de piedra), que se llevará a cabo el 
8 de julio de 2023 en la comunidad Di’ Sie̱̱̱̱ (Rio Azul), Territorio Indigena Bribri de Salitre. 

 
El señor Gustavo Gutiérrez solicita al señor Eduardo Sibaja consultar la información necesaria 
para analizar si se puede apoyar. 

 
SE ACUERDA: 

 

A. TRASLADAR LA SOLICITUD DEL CONSEJO DITSO ̈̀  IRÌRIA AJKO N ̈́  UK WAKPA 

(CODIAW) AL SEÑOR EDUARDO SIBAJA ARIAS, DIRECTOR DE OPES, PARA SU 

ATENCIÓN. 

 

B. ACUERDO FIRME. 

f) Correo electrónico de 19 de junio de 2023, suscrito por el rector Francisco González 
Alvarado de la Universidad Nacional, mediante el cual remite correo electrónico de la 
Licda. Jessica Sandí Cubillo del SITUN, referente al recurso de revocatoria presentado 
y resolución para continuar con el Proceso de Contencioso Administrativo. 

 
El señor Francisco González informa que recibió esta documentación como parte de las 
acciones y le consultaron si se pudiera compartir con ellos la acción de inconstitucionalidad que 
presentó CONARE. 
 
SE ACUERDA: 

 

A. TRASLADAR LOS DOCUMENTOS A LA ASESORÍA LEGAL DE CONARE PARA SU 

ANÁLISIS Y CRITERIO JURÍDICO. 

 

B. ACUERDO FIRME. 

g) Oficio MIDEPLAN-DM-OF-1086-2023 de 22 de junio de 2023, suscrito por la señora 
Laura Fernández Delgado, Ministra, Ministerio de Planificación Nacional y Política 
Económica, mediante el cual solicita información relativa a la vinculación del Plan 
Nacional de Educación Superior (PLANES) 2021-2025 y el Plan Nacional de Desarrollo 
e Inversión Pública 2023-2026. 

 
El señor Francisco González recomienda abordar este tema en otro espacio con la señora 
Ministra de Planificación. 
 
El señor Jorge Chaves considera que se debe responder el oficio en dos términos, primero una 
aclaración de la planificación quinquenal de las universidades tal y como está en el artículo 85 
y segundo explicarle como se formuló el PLANES. 
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Aunado a los comentarios anteriores, el señor Rodrigo Arias opina que hay que responder el 
oficio partiendo del artículo 85 de la Constitución Política que la da al CONARE la prerrogativa 
de aprobar los PLANES, tomando en cuenta los lineamientos del Plan Nacional de Desarrollo. 
 
SE ACUERDA: 

 

A. TRASLADAR EL OFICIO MIDEPLAN-DM-OF-1086-2023 AL SEÑOR EDUARDO 

SIBAJA ARIAS, DIRECTOR DE OPES, PARA PREPARAR RESPUESTA. 

B. ACUERDO FIRME. 

Artículo 5.  Programas y comisiones 
 

a) Oficio OF-AL-037-2023 de 25 de mayo de 2023, suscrito por el señor Gastón Baudrit 
Ruiz, Asesor Legal de CONARE, mediante el cual remite respuesta a la consulta sobre 
la normativa que indica que CONARE no responde al MIDEPLAN ni se debe regir por 
sus lineamientos. 
 

SE TOMA NOTA. 
 

b) Oficio OF-CVD-047-2023 de 10 de junio de 2023, suscrito por el señor José Matarrita 
Sánchez, coordinador de la Comisión de Vicerrectores de Docencia, mediante el cual 
remite el aval y respaldo de esta comisión, a la solicitud de la Comisión de Articulación 
de la Educación Superior y la Educación y Formación Técnica Nacional, mediante oficio 
OF-CAESEFTP-003-2023, sobre la participación de un miembro en la subcomisión de 
trabajo referente a la temática de articulación EFTP. 

 
SE TOMA NOTA. 
 

c) Oficio OF-OLaP-19-2023 de 12 de junio de 2023, suscrito por el señor Olman Madrigal 
Solórzano, jefe, División de Planificación Interuniversitaria, mediante el cual remite 
invitación al evento de difusión de los resultados del estudio Seguimiento de la 
condición laboral de las personas graduadas de las universidades estatales 
costarricenses 2017-2019, que se llevará a cabo el 28 de junio de 2023 de 9:00 a 11:00 
a.m. en las instalaciones de CONARE. 

 
d) Correo electrónico de 23 de junio de 2023, suscrito por la señora Evelyn Fallas Segura, 

asistente administrativa de la División de Planificación Interuniversitaria, mediante el 
cual comunica que se suspende la actividad del estudio Seguimiento de la condición 
laboral de las personas graduadas de las universidades estatales costarricenses 2017-
2019. 
 

SE TOMA NOTA. 
 

e) Oficio OF-COMDICE-06-2023 de 14 de junio de 2023, suscrito por el señor Fernando 
Quesada Ramírez, coordinador COMDICE, mediante el cual remite informe de labores 
de la Comisión de Directores de Internacionalización y Cooperación Externa 
correspondiente al 2022. 

 
SE ACUERDA:  
 

A. DAR POR RECIBIDO EL INFORME DE LABORES ELABORADO POR COMISIÓN 
DE DIRECTORES DE INTERNACIONALIZACIÓN Y COOPERACIÓN EXTERNA Y 
AGRADECER LA LABOR REALIZADA DURANTE EL 2022. 
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B. ACUERDO FIRME. 

 
f) Oficio OF-CDTIC-04-2023 de 12 de junio de 2023, suscrito por el señor Jairo Bonilla 

Castro, coordinador de la Comisión de Directores de Tecnologías de Información y 
Comunicación, mediante el cual informa que cada una de las universidades brindaron 
sus respectivas respuestas al MICITT, con respecto a los requerimientos institucionales 
para el licenciamiento de la plataforma Umbrella-Cisco. 

 
SE TOMA NOTA. 
 

g) Oficio OF-PI-051-2023 de 21 de junio de 2023, suscrito por el señor Jonathan Chaves 
Sandoval de la Proveeduría Institucional, mediante el cual remite la lista de activos para 
la donación al Colegio Técnico de Pavas para su debida aprobación. 

 
SE ACUERDA: 

A. APROBAR LA DONACIÓN AL COLEGIO TÉCNICO DE PAVAS SEGÚN LISTADO DE 
ACTIVOS. 
 

B. ACUERDO FIRME. 
 

h) Correo electrónico de 21 de junio de 2023. Consejo Nacional de Acreditación del 
SINAES elige la Presidencia y Vicepresidencia para el periodo 2023-2024. 
 

SE ACUERDA: 

A. EXTERNAR UNA FELICITACIÓN AL DR. RONALD ÁLVAREZ GONZÁLEZ POR SU 

NOMBRAMIENTO COMO PRESIDENTE DEL CONSEJO NACIONAL DE 

ACREDITACIÓN Y A LA DRA. LADY MELÉNDEZ RODRÍGUEZ, QUIEN EJERCERÁ 

COMO VICEPRESIDENTA DE ESTE CONSEJO. 

 

B. ACUERDO FIRME. 

Artículo 6.  Representaciones 
 

a) Oficio MTB-005-2023 de 12 de junio de 2023, suscrito por la señora María Teresa 
Bermúdez Muñoz de la Universidad de Costa Rica, mediante el cual remite informe de 
labores como representante de CONARE ante la Junta Directiva del Archivo Nacional. 

 
SE ACUERDA:  
 

A. DAR POR RECIBIDO Y AGRADECER EL INFORME DE GESTIÓN SUSCRITO POR 
LA SEÑORA MARÍA TERESA BERMÚDEZ MUÑOZ, COMO REPRESENTANTE DE 
CONARE ANTE JUNTA DIRECTIVA DEL ARCHIVO NACIONAL. 

 
B. ACUERDO FIRME. 

 
b) Copia oficio CONIS-OF-138-2023 de 14 de junio de 2023, suscrito por los miembros 

del Consejo Nacional de Investigación en Salud-CONIS, mediante el cual solicitan a la 
Dra. Mary Denisse Munive, Ministra de Salud presida las sesiones semanales de este 
consejo, dada la renuncia del Dr. Cesar Acosta. 
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SE TOMA NOTA. 
 

c) Nota de 21 de junio de 2023, sin número de consecutivo, suscrita por la señora Lady 
Meléndez Rodríguez de la Universidad Estatal a Distancia, mediante la cual remite 
informe de gestión del 5 de junio de 2022 al 4 de junio de 2023, como representante de 
CONARE ante el Consejo Nacional de Acreditación. 

 
SE ACUERDA:  
 

A. DAR POR RECIBIDO Y AGRADECER EL INFORME DE GESTIÓN SUSCRITO POR 
LA SEÑORA LADY MELÉNDEZ RODRÍGUEZ COMO REPRESENTANTE DE 
CONARE ANTE EL CONSEJO NACIONAL DE ACREDITACIÓN. 

 
B. ACUERDO FIRME. 

 
Artículo 7. Varios  
 
Se incorpora a la sesión de manera virtual la señora María Estrada Sánchez, rectora electa del 
Instituto Tecnológico de Costa Rica. 
 

a) Análisis de la mesa de trabajo con la Comisión de Asuntos Hacendarios de la Asamblea 
Legislativa. 

 
El señor Emmanuel González le parece que la participación fue muy importante, primeramente, 
porque lograron demostrar que los rectores conforman un gran equipo, la exposición de cada 
uno fue muy aceptada y la respuesta de la prensa favorable. 
 
Agradece a don Francisco por el trabajo elaborado para la presentación ante la Comisión. 
 
El señor Gustavo Gutiérrez comenta que, en términos generales, la opinión de algunas 

personas es que les fue muy bien, insisten que deben mostrar más métricas y responder con 

números, sin embargo, algunos politólogos y expertos de la Universidad de Costa Rica, vieron 

algo que es muy importante, la unión, la cohesión y la posición sólida que tiene CONARE en 

esa situación tan crítica que estamos enfrentando, que tiene muchos frentes, no es solo el 

Presidente de la República, también estos diputados de la de la Fracción Oficialista y los del 

PLP. 

Resalta que CONARE está muy contundente con posiciones muy claras, lo del 1% y una ruta 

gradual hacia el 8%. 

El señor Rodrigo Arias reconoce el esfuerzo de don Francisco con la presentación, la cual lleva 

por sí misma un hilo conductor con un mensaje claro y cree que quedó muy bien desarrollado 

posicionado con la presentación. Además, resalta que lleva un orden muy lógico de acuerdo 

con las circunstancias que estamos enfrentando. 

Por otro lado, considera que el tema alrededor del 1% salió fortalecido ayer en la Asamblea, 

con el respaldo de muchas personas de la comisión que ven que sí hay opciones más allá de 

ver las posibilidades solo en torno al ahorro de intereses, que es donde el Ministro Nogui Acosta 

ha querido encasillarnos. 
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Varios diputados y diputadas mencionaron que efectivamente hay otras posibilidades 

presupuestarias, lo cual refuerza que este es un punto que no se puede ceder. 

Recuerda que está pendiente la solicitud de la diputada Paulina Ramírez sobre el uso y 

distribución del 1%. 

La señora María Estrada se une a las palabras de don Gustavo y don Rodrigo. Manifiesta su 

agradecimiento a don Francisco y los comentarios que le compartieron, es que se nota la 

robustez de la información, la entereza, pero también la responsabilidad y la contundencia con 

la que se trasladaron los datos. 

Una de las recomendaciones señaladas, es que se promuevan algunas cápsulas o inclusive 

boletines de todo lo que hacemos para que las personas se vayan identificando más. 

Expresa sus disculpas porque cuando percibió que más bien venían a gastar el tiempo atacando 

a alguna de las universidades, fue muy incisiva en pedir la palabra. 

El señor Francisco González comparte que también tiene un grupo que ha colaborado en la 

Universidad Nacional en este tema del FEES. Puntualiza que la participación de la señora María 

Estrada definitivamente es una voz diferente, por su propio enfoque. Además, que se manejan 

dos escenarios, el de lo formal y otro, seguir construyendo la presentación para ampliar y 

especificar más en becas, en STEM.  

Le parece fundamental seguir articulando con la Asamblea Legislativa construyendo una 

agenda con puntos específicos, retomar algunos elementos en las documentaciones que se 

han elaborado y desarrollar actividades donde CONARE acompañe a la Asamblea Legislativa 

por medio de una serie de foros.  

El señor Jorge Chaves coincide que se tiene que llevar más información concreta y magnética. 

Se debe dar entender que es un dinero para la operación actual y continuar con la presencia 

en la Asamblea Legislativa. 

El señor Gustavo Gutiérrez se refiere a las críticas enormes en el impacto de los videos, se 
deben elaborar videos cortos, con diferentes posiciones, mensajes más concretos y mejorar la 
estrategia de comunicación, además de apoyarnos con el equipo existente de las 
universidades. Considera importante la adquisición de un teleprompter. 
 
El señor Eduardo Sibaja comenta que CONARE en sus instalaciones no tenía esa capacidad. 
Efectivamente hay una persona en comunicación, Vanessa Solano y reconoce públicamente 
que ella trabaja más, que las cinco comunicadoras de las universidades, quienes cuentan con 
un equipo enorme. 
 
Informa que se habilitará una sala de grabación para estos videos con el equipo necesario. 
 
La señora María Estrada agradece a los rectores el acompañamiento en esos nuevos retos 
improvisados pero lo importante es estar. Comenta que, en términos de alcance, compartió los 
vídeos en Instagram fue importante. 
 
El segundo video, se montó con diseño y el alcance fue mayor en Twitter y en Instagram. 
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Opina que se debe analizar la forma de articularse para potenciar los recursos que ya tenemos. 
Se puede hacer un listado de 10 cápsulas de diferentes temáticas y con pequeños guiones  
 
El señor Emmanuel González indica que la mejora continua es una acción permanente. Señala 

que tenemos una masa interna más crítica que la que está afuera, lamenta que hay más 

enemigos internos que externos.  

Considera que se ha demostrado una unidad que es lo más importante, y algo fundamental fue 

la exposición de los rectores y rectora en la Asamblea Legislativa. Estas críticas nos ayudan a 

mejorar. 

El señor Emmanuel González aprueba un receso en la sesión. 
 

b) Estrategia Sesión 5-2023 Comisión de Enlace 
 

c) Situación con respecto a los indicadores 
 
Se analizan los temas que se conocerán en la Comisión de Enlace de la Negociación FEES 
2024, que se llevará a cabo el 30 de junio de 2023 a las 9:00 a.m. en el MICITT, la lista de los 
participantes y una revisión de los indicadores. 
 
Se reanuda la sesión. 
 

d) Gran marcha en defensa de la CCSS, 15 de julio de 2023. 
 
SE ACUERDA: 
 

A. INSTAR A LAS COMUNIDADES UNIVERSITARIAS DE LAS CINCO 
UNIVERSIDADES PÚBLICAS Y A LAS FEDERACIONES ESTUDIANTILES, PARA 
APOYAR LA PARTICIPACIÓN DE FUNCIONARIOS Y ESTUDIANTES EN LA GRAN 
MARCHA EN DEFENSA DE LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL, QUE 
SE LLEVARÁ A CABO EL 15 DE JULIO DE 2023 A LAS 11:30 a.m. SALIENDO DEL 
HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS. 
 

B. ACUERDO FIRME. 
 

e) Desigualdad salarial en Costa Rica según SICERE-CCSS 
 
El señor Emmanuel González le parece importante analizar el documento elaborado por el 
señor Jorge Vargas Cullell. 
 

f) Invitación al señor Mario Zamora, Ministro de seguridad Pública 
 
Los señores rectores coinciden en invitar a una audiencia del CONARE al señor Mario Zamora, 
Ministro de Seguridad Pública para analizar el tema de la inseguridad ciudadana y algunos 
temas de interés común. 
 

g)  Agradecimiento al Ing. Jorge Chaves Arce, rector a.i. del Instituto Tecnológico de Costa 
Rica por su periodo de nombramiento 

 
El señor Emmanuel González expresa que hoy les acompaña don Jorge en su última sesión.  
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En este espacio de la sesión, la transcripción se realiza de forma literal. 

 

El señor Emmanuel González, Primeramente, agradecerte Jorge infinitamente todo el arduo 

trabajo que usted junto con nosotros y como un equipo logró de manera natural y conectarse 

en esta lucha que hemos estado dando por la democracia y por la sostenibilidad de la educación 

de este país. Así es que desde que inició pues yo, pues lo conozco desde hace muchísimos, 

pero efectivamente me parece que con la llegada de Jorge era como una continuidad de 

pensamiento, en su forma de ser y pues muy agradecido Jorge, en verdad por todo su apoyo, 

su solidaridad y su condición humana, que sabemos que es una gran persona, así que 

muchísimas gracias y creo que todos aquí hemos venido contribuyendo con un granito de arena 

para sacar esto adelante. 

El señor Rodrigo Arias se une a las palabras de reconocimiento a don Jorge. Agradecerle 

también la forma como se incorporó al trabajo de CONARE desde finales del año pasado y los 

meses de este año en tiempos muy complejos. Sin duda tenía que tener valentía para asumir 

esa transición en momentos en que la sociedad costarricense requiere de esta integración que 

se consolidado desde CONARE, donde usted se sumó como uno más a este equipo de trabajo, 

en defensa de la educación pública, en defensa de la educación universitaria, en defensa de la 

misión particular que tiene también cada una de las instituciones dentro de nuestro sistema.  

Por todo lo anterior, quiere reconocerle y agradecerle esa presencia, esa representación que 

tuvo el tecnológico y también por su forma de ser tan empática. 

El señor Gustavo Gutiérrez, lo dije cuando hicimos la bienvenida a María. Jorge, fue muy fácil 

trabajar con usted, no lo sentimos nunca extraño, pese a que usted se incorporó en noviembre, 

estamos hablando de siete meses de trabajo fue en noviembre, y bueno, su don de gente 

principalmente y su visión de la universidad pública, encajó perfectamente con CONARE. 

Le deseo muchos éxitos en lo que viene y es muy importante que usted le brinde el apoyo a 

María, para que el TEC sea cada vez mejor.  Y a María, bueno, ya está ahí sentada 

prácticamente y desearle muchos éxitos y que cuente con el apoyo de las otras cuatro 

universidades públicas, porque en conjunto salimos adelante. Muchas gracias Jorge, muchos 

éxitos en ese nuevo proyecto de vida que viene. 

El señor Francisco González, refrendar las palabras de los compañeros, sin duda en el continuo 

en la gestión de la universidad, las personas pasan y se van y la universidad queda. Primero 

felicitar a Jorge por asumir con tanta hidalguía ese reto en un momento absolutamente complejo 

y sobre todo también reconocer ese compromiso y esa claridad respecto al papel de la 

universidad. Reitero también ese don de gentes y sobre todo también esa disposición para 

seguir asumiendo el proceso que don Luis Paulino habría venido encaminando, y bueno, no es 

lo mismo estar en la vicerrectoría, qué asumir la rectoría de la universidad y lo hizo de verdad 

con absoluto claridad y compromiso. Agradecerte por sumar aquí en este grupo y por supuesto 

que mis mejores deseos para el resto de la actividad profesional y personal que toca. 

El señor Eduardo Sibaja, quisiera desearle mucha suerte a Jorge en lo que viene, que yo sé 

que se va a integrar de nuevo a la escuela y a ayudarle a María en lo que pueda. Me parece 

importante que Jorge también nos acompañe el viernes, porque es un momento cumbre para 

la transición y así como María lo ha estado acompañando. 
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Entonces le deseo lo mejor, usted sabe le tengo mucho aprecio desde que nos conocimos en 

el TEC y a María también en su arranque de nuevo, que nos veremos el jueves para felicitarlo. 

La señora María Estrada, unirme de verdad a los agradecimientos y el reconocimiento a Jorge, 

porque sin duda asumió una institución en medio de un momento histórico, un momento también 

muy crítico a nivel país y de la región. Entonces yo agradecerle, porque inclusive, con un nivel 

de enfrentamiento en el Consejo Universitario, que en nuestro caso es Consejo Institucional, es 

muy complejo verdad y aun así, él dio el paso adelante, entonces creo que hubiera sido muy 

difícil para la institución poder caminar si hubiera asumido alguna persona que no tuviera el 

conocimiento que tenía Jorge de la institución en ese momento, entonces yo agradecerle sé 

que no ha sido fácil, sé que el cierre tampoco está siendo fácil, está siendo sumamente 

complejo, pero creo que ha sido muy consistente en su entrega y su pensamiento de la visión 

de la universidad y enhorabuena más bien que logró también articular de una manera exitosa 

con ustedes. Yo agradecerles mucho el apoyo que le han brindado a él y a mí, por supuesto, 

no solo como vicerrectora, sino también como rectora electa y agradecerles muchísimo de 

verdad la solidaridad que para con el tecnológico han tenido, que, sin duda, sin el apoyo de 

todos ustedes no hubiéramos podido mantener la institución a flote. Entonces de verdad mi 

agradecimiento a Jorge por todo eso y todos ustedes también por acuerparlo, porque sin duda 

él resistió todo este proceso gracias a ustedes, porque ustedes lograron creer en él, a pesar de 

que mucha gente acá en un inicio verdad tenían como sendas dudas, pero muchas gracias 

Jorge por tu compromiso tu entrega y sé que sin duda muy pronto ya estará porque lo conozco, 

sé que va a estar muy pronto, más bien en otros lados, más cerca de esta rectoría. Más bien 

muchas gracias de nuevo. 

El señor Jorge Chaves, bueno, yo quiero agradecerles a todos de verdad, y a Glenda y a María.  

Creo que ustedes me brindaron un excelente trato, amistad y compañerismo en este periodo, 

se entendió que si se cayó en la universidad sí nos podíamos ir todas. Estos ocho meses han 

sido una gran experiencia para mí y muy contento del proceso que iniciamos con la nueva 

rectora, yo se los agradezco mucho, para María y para mí son es muy importante porque eso 

le da consistencia al trabajo en equipo y sepan que yo tengo la más alta consideración y respeto 

por todos ustedes. Ya estar aquí se da cuenta de lo complicado que es el asunto.  Y bueno a 

María, yo le he dicho que cuenta con todo mi apoyo, pero también si les puedo servir en algo, 

cuenten conmigo muchas gracias.  

Se levanta la sesión a las dieciséis horas y quince minutos. 

Para los efectos de lo dispuesto en el artículo 37 del Reglamento Orgánico del CONARE se 
hace constar que cada uno de los acuerdos aquí transcritos fue tomado por votación nominal 
afirmativa y unánime de los asistentes a la sesión y que ninguno de ellos solicito hacer constar 
la incorporación de consideraciones especiales para su adopción.  
 
 
 
 
Dr. Emmanuel González Alvarado Mag. Eduardo Sibaja Arias  
Presidente    Director  
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